
SALUDO

Estamos en “nuestro” mes de Mayo, sólo quien está vinculado a una
Casa Salesiana puede llegar a entender la magnitud de los días que
vivimos y compartimos con esa alegría que todo corazón salesiano
desborda, proyecta, comparte, vive…
En estas líneas me gustaría compartir con vosotros un pensamiento
que mucho tiene que ver con el Auxilio de María, Madre de todos, y las
situaciones tan difíciles de tantas personas que acuden a nuestros
Centros y a nuestras Casas en busca de un futuro mejor. 
Cierto es que no podemos dar una solución a todos, ya quisiéramos
¿verdad? Pero sí podemos ser consuelo, puerta de entrada que acoge
con dignidad, abrazo sentido, gesto amable, complemento perfecto a
la profesionalidad que cada uno de vosotros desempeñáis en vuestros
puestos, con la misma ternura y cariño que una madre ofrece a su hijo.
Estamos en tiempos en los que más que nunca, debemos cuidarnos
mutuamente, todos nos necesitamos, porque mucho más allá de la
necesidad material, está la necesidad del afecto, de sentir que
importamos para alguien. Ese debe ser nuestro reto, cuidemos con
amorevolezza, la acogida, el servicio y el acompañamiento.
Y presente tenemos siempre y especialmente en estos días a María
Auxiliadora, madre que con ternura nos protege, nos cuida y auxilia. En
momentos de dificultad, confiad en Ella, ya lo decía Don Bosco… Confía
en María y verás lo que son milagros. Feliz día de María Auxiliadora, y
que lo viváis con intensidad y fervor.

Chiqui Cuadrado FMA
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Dulce Madre
No te alejes

Tu vista de mi no apartes
Ven conmigo a todas

partes
Y solo nunca me dejes

Ya que me proteges tanto
Como verdadera madre
Haz que me bendiga el

Padre
El Hijo y el Espíritu Santo



Dulce Madre
No te alejes

Tu vista de mi 
no apartes

Ven conmigo 
a todas partes

Y solo nunca me dejes
Ya que me proteges…
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Gracias por tus 25
años de fidelidad

M ª  D E L  M A R  G A R C I A  C L A R O S  F . M . A

Silvia: Lo primero es ¿Qué te impulsó a entrar en las salesianas?

Mª del Mar: En mi caso fue la experiencia del oratorio, el
ambiente del colegio, personas significativas que vas
conociendo y te van marcando. Vas haciendo tus primeras
experiencias de oración, de acompañamiento y entonces te vas
haciendo preguntas y en esas preguntas está la posibilidad de
entregar tu vida. Y ahí, poquito a poco voy descubriendo que
quizás tenía sentido el entregar mi vida para y por los jóvenes.

Silvia: 25 años son palabras muy grandes. ¿Cómo ha sido tu
recorrido por Andalucía? 

Mª del Mar: El aspirantado y el postulantado lo hice aquí en
Sevilla, en la casa de  Nervión y en Torneo. Después el salto
grande fue el noviciado, que lo hicimos toda España en
Barcelona, y fue una experiencia muy bonita. Al profesar, otra
vez a Sevilla, en la casa de San Vicente y Sor Eusebia. Aquí en
esta casa estuve un año porque ese año terminé los estudios
de Historia del Arte y empecé a dar clase en Jerez, donde
estuve tres años y me fui a Roma a estudiar  espiritualidad
salesiana.  Y de Roma, Tenerife, Jerez, Marbella, Sevilla, Las
Palmas y hasta ahora,  que estoy en Sor Eusebia.
 
Silvia: ¿Qué has aprendido de los jóvenes?

Mª del Mar: De ellos he aprendido que es un camino de mutuo
enriquecimiento. Estoy convencida que los jóvenes son los
primeros formadores de las salesianas. Ellos te hacen ser
salesiana, son los que te ponen retos…  son los que liman  lo
que no van bien para la misión educativa… Y ellos son los que
te forman, yo lo experimento. Es mucha la satisfacción cuando
se mantiene el recuerdo. 

Entrevista 



Silvia: Bueno, ya hemos hablado de 25 años de experiencia, pero
vamos a ver el futuro. Porque hemos hablado del presente, pero
futuro, ¿Qué misiones te gustaría a llevar a cabo?

Mª del Mar: Pues mira, la verdad es que en la vida salesiana hay
una amplitud tremenda de cosas que puedes hacer, de
experiencias diferentes que puedes hacer, ¡todas son preciosas!
porque la tarea educativa es así. La mayor parte de mi vida
salesiana, la he vivido en colegios, pero la experiencia vivida
desde el Polvorín (Las Palmas GC), el contacto con lo social me
abrió horizontes diferentes y eso es lo que ahora mismo estoy
viviendo aquí. Lo social, como una opción, como un privilegio de
vivir la vida salesiana. El estar con los más pobres, vivir con ellos,
buscar recursos, es lo que respiramos aquí en esta casa, yo creo
que me ha enriquecido y me encantaría seguir en ello.

Silvia: Después de 18 años has vuelto a la Casa Sor Eusebia en
Sevilla. ¿Cómo has vivido la vuelta y qué diferencias has
encontrado?

Mª del Mar: Sí así es, he vuelto después  de dieciocho años y lo
primero que llama la atención es cómo ha crecido, parece un
milagro. El hecho de ser pocas hermanas, no conocíamos nada, y
ahora te das cuenta que hay toda una Fundación, que tiene los
brazos tan alargados a tantas realidades. Hoy somos muchos,
hermanas, educadores, animadores, chicos, familias … es una
sensación muy especial. Te llama la atención el ambiente
salesiano, el carisma ha puesto buenos cimientos, esa es la
fuerza, garantía y es señal  del futuro.

Silvia: Es verdad que es una Fundación, pero más que una
Fundación es una familia donde siempre vamos a tener los
brazos abiertos para cualquier persona. Entonces ya para
finalizar, tus 25 años. ¿Cómo los resumirías?

Mª del Mar: (ufff….) Bueno, pues 25 años, no sé. Al principio del
año, no quería vivir un día de fiesta, quería dedicar un año a
prepararme para este momento. Escogí del libro del Génesis 
 una palabra que me ha acompañado este año “ Te bendeciré”.
Yo creo que ha sido así, una experiencia de sentirme bendecida
y cuando digo bendecida, creo que es eso, son 25 años de
caminar con el Señor, con los jóvenes, con las hermanas y
compartir un poco de esta vida. Y hoy me siento bendecida.

Gracias por
tu fidelidad
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La  devoc i ón  por  María  Auxi l i adora  l l ega  a  t odos  l os
r in cones  de l  mundo .  Ahora ,  queremos  compar t i r  en  es t e
espac i o  una  pequeña  re cop i l a c i ón  de  t a l l as  suyas  de
d i v ersos  pa ís es  que ,  en  c i e r t o  modo ,  homena j ea  y
s imbo l i za  l a  d i v ers idad  y  r iqueza  cu l t ura l  que  carac t e r i za
a  nues t ras  casas ,  en  l a  que  se  s i en t e  un  a f e c t o  común :  e l
amor  a  María .  

Como  podemos  v er  en  l as  imágenes ,  no  impor ta  cuá l  sea
su  or ig en ,  su  semb lan t e  y  e l  de  su  Hijo ,  son  e l  mismo :
nos  re c i b en  con  l os  brazos  ab i er t os ,  acep tándonos  y
o f r e c i éndonos  su  amor  i n cond i c i ona l ,  re cordándonos  que
somos  h i j os  de l  Padre .

María
Auxiliadora en

el Mundo



Turín (Italia)  Chile

Alemania
Argentina

México Paraguay Guatemala

Rep. Checa



María en el Corán 
MARÍA ES AUXILIO

D O N  J O S E  A N T O N I O  S Á N C H E Z  H E R R E R A .
P Á R R O C O  D E  N U E S T R A  S E Ñ O R A  D E  L A

E N C A R N A C I Ó N  ( M A R B E L L A )

Entrevista 

1. ¿Cómo sentiste la llamada al sacerdocio y cómo fue el proceso de discernimiento vocacional?

La llamada al sacerdocio fue a través de una persona, una mediación. Yo estaba terminando de cursar
los estudios de Filosofías y Letras y era un joven que, junto a otros, quería seguir al Señor. Por ello,
nos reuníamos para orar y compartir la Eucaristía en la Parroquia del Santo Cristo. Con frecuencia, nos
acompañaba D. Ramón Buxarrais, en aquel momento Obispo de Málaga. Una de las tardes del mes de
junio, D. Ramón me preguntó si en algún momento me había planteado la opción del sacerdocio. Esa
cuestión estuvo rondándome y en septiembre entré en el Seminario Diocesano. Por lo que está claro
que si el Espíritu Santo no se valió de D. Ramón Buxarrais le faltó poco.

2. ¿En tu vida de fe qué momento destacarías como el primer encuentro con la Virgen María? ¿En qué
momento de tu vida te encuentras con el Auxilio de los Cristianos?

Me he criado en el seno de una familia cristiana, desde muy pequeño mi madre me llevaba a la Iglesia
y ella me enseñó el amor por Cristo Sacramentado y por la Virgen Inmaculada. El amor a María
Auxiliadora me lo transmitió mi madre, ella era una gran devota de la Virgen. Todo se lo encomendaba
a Ella. 



 
 

3.¿Cuándo conoces la Obra Salesiana? 

De joven estaba en un grupo de música y necesitábamos un sitio donde
ensayar, los Salesianos nos abrieron las puertas de su casa.
Posteriormente, un compañero de seminario, que había sido profesor en
un colegio salesiano, me contaba cosillas de Don Bosco. Pasados los
años, estuve de sacerdote en Ronda. Allí hay una gran devoción por
María Auxiliadora, es en ese momento cuando conocí en mayor
profundidad la labor. Además, mi familia está muy vinculada a la familia
salesiana, una prima hermana de mi padre es religiosa, Sor Mescua. Sin
haber sido salesiano, de alguna forma he estado muy vinculado. Es raro
que alguien no haya tenido alguna relación con la familia salesiana, los
salesianos y salesianas tienen el don de saber transmitir el amor a la
Virgen y el carisma.

4.¿Qué crees que distingue el carisma salesiano de otros?

Don Bosco fue un gran adelantado en su época, entendía que había que
trabajar con los jóvenes y prepararlos para vivir en un mundo real. Pero
al mismo tiempo. Comprendía que la Pastoral y el trabajo religioso con
los niños tenía que ser totalmente diferente. Don Bosco hablaba de un
amor hasta dar la vida por los jóvenes, los jóvenes del mundo obrero.
Aquellos que estaban un poco “abandonados”. 
El Papa habla de los tres amores blancos: la Eucaristía, María y la Iglesia.
Esos tres amores los salesianos los viven y lo transmiten.

 
 

5. María es Auxilio, Ayuda, la que tiende la mano, ¿cómo crees que la Iglesia actúa ante el prójimo? ¿Cómo
describirías la acción social de la Iglesia, concretamente desde nuestra Fundación?

La Iglesia no vive para sí misma, vive para los demás. La Iglesia evangeliza desde abajo, sirviendo. Jesús es
el primer y gran servidor. La Iglesia que mira a sí misma es una Iglesia que se pierde, la Iglesia que mira
hacia fuera es una iglesia fiel a su Señor. 
Las Salesianas han sabido estar en cada momento muy presentes y cercanas a las personas que lo
necesitan, asumiendo presencias. La Fundación Mornese es un magnífico vehículo de solidaridad, humilde
y sencilla. En la Iglesia todo lo que funciona parte de lo pequeño, “la levadura en la masa” y “el grano de
mostaza”.

6. Ante la situación en la que nos encontramos, ¿qué le diría a las personas para que se aferren a María
Auxiliadora?

Hay una oración antiquísima en la Iglesia: “Bajo tu manto, bajo tu Amparo nos acogemos Santa Madre de
dios”. María es Puerto Seguro, es Ancla donde agarrarnos y es Puerta del Cielo. Cada día rezo el rosario y
desgrano las letanías, ¡qué belleza cada una de ellas! Ahí es donde descubres que la Virgen es Puerta del
Cielo, que es Arca de la Alianza, que es Esperanza, que es Auxilio de los Cristianos, Salud de los Enfermos. 

“Bajo tu manto, rosa y celeste, María Auxiliadora nos
cobije, auxilie y nos cuide”.



Un Ave María... 
Un Ave María por los

niños/as y 
jóvenes de nuestras
casas, para que se
sientan amados y
llenos de alegría.
 DIOS TE SALVE

MARÍA...

Un Ave María, por las

personas migrantes que

sueñan con un futuro

mejor y puedan alcanzarlo.

DIOS TE SALVE MARÍA......

Un Ave María por los

niños y niñas de

nuestras casas para

que tengan un futuro

prometedor y se

sientan siempre parte

de nuestra familia DIOS

TE SALVE MARÍA.........

Un Ave María, por todas las

familias de nuestras casas
para que continúes

acompañándolas en estos
momentos de

incertidumbre, dándoles
luz y esperanza. 

DIOS TE SALVE MARÍA......

Un Ave María, por aquellos

que se sienten

desconsolados y llenos de

tristeza, para que sientan el

Amor de Dios y el abrazo

materno del Auxilio de los

Cristianos.

 DIOS TE SALVE MARÍA......



Un Ave María, para que Ella

nos de corazones sensibles

capaces de entender el

sufrimiento de las familias

migrantes; y que proteja a

todas las personas que

buscan una vida mejor.

DIOS TE SALVE MARÍA......

Un Ave María... 

Un Ave María por las

personas más

vulnerables, para que

esta situación que

estamos viviendo no

haga más precaria  sus

vidas. 

DIOS TE SALVE MARÍA...

Un Ave María, por todos los

que formamos parte de

esta comunidad educativa,

para que Mª Auxiliadora

nos muestre el camino de

servicio sin condiciones.

DIOS TE SALVE MARÍA......

Un Ave María por las hermanas

de nuestras comunidades, para

que María Auxiliadora fortalezca

su carisma y vocación de

entrega, para que día a día sigan

acompañando a las personas

que formamos parte de esta

gran familia que es la Fundación

Mornese. 

DIOS TE SALVE MARÍA...

Un Ave María porlas personas quesufren y necesitande compañía.DIOS TE SALVEMARÍA....



Sentir gratitud y no expresarla, es como envolver un regalo que nunca entregaremos.
Estamos casi finalizando el curso escolar y tras lo vivido estos meses en las distintas
presencias el primer sentimiento que nos brota es el de GRATITUD. Por ello:
Gracias a cada una de las personas que forman parte de nuestros proyectos y programas, la
razón de nuestro existir como Fundación.

Gracias a cada uno de los educadores, porque allí donde están dan  lo mejor de sí cada día con
las personas que les son confiadas, desde el estilo educativo salesiano, porque, a pesar de las
diferencias remamos en la misma dirección haciendo realidad “Un futuro para ellos”, porque el
reloj deja de existir cuando se trata del bien común, de tender una mano.

Gracias a la Comunidades de las Hijas de María Auxiliadora, a las Comunidades Educativas
que acogen, acompañan y son puentes para seguir dando respuestas.
Gracias a quienes, desde la portería, la limpieza, el trabajo callado, invisible, gestión, dirección…
se empeñan cada día para que en las realidades locales sigan siendo una realidad la
implementación de los programas y proyectos.

¡Y cómo no! Gracias por Correr por un futuro para ell@s. La implicación de todos los Equipos
Educativos y Técnicos de todas las presencias, junto a bienhechores, patrocinadores,
participantes, y a la comisión de la carrera, han hecho posible que la I Carrera Solidaria de la
Fundación haya sido un Éxito Total en su primera edición. 
Y Gracias al Señor de la Vida, que nos convoca, anima y envía.

Cuando María proclama el Magnificat, sencillamente hace entrega del regalo que ha
preparado. Que como Ella aprendamos a no dejar el regalo sin entregar. No dejemos pasar la
oportunidad de reconocer, valorar y agradecer lo bueno que experimentamos, los regalos que
recibimos aunque no siempre sean los que esperamos.

Chary Martínez. FMA
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Madre amable de mi vida

Auxilio de los cristianos

La gracia que necesito

pongo en tus benditas

manos.

Dios te salve María…
 

Tú que sabes mis pesares

pues todos te los confío

da la paz a los turbados

y alivio al corazón mío.

Dios te salve María…
 

Y aunque tu amor no

merezco

no recurriré a Ti en vano

pues eres Madre de Dios

y Auxilio de los

cristianos.

 

Dios te salve María…
 

Acuérdate oh Madre Santa,

que jamás se oyó decir,

que alguno que te haya implorado,

haya quedado, sin tu auxilio recibir.

Por eso con fe y confianza

humilde y arrepentido

lleno de amor y esperanza

este favor yo te pido

Dios te salve María…
 

 

Pedir la gracia que
se desea y decir tres

veces:
 

María Auxiliadora, 

ruega por nosotros

Novena 

de la confianza 


